
【当日出された意見等】

意見内容 委員名 回答 対応 担当課

1

【経営課題２】（めざす状態）

出産してからではなく、妊娠期からの支援はとてもいい

と思う。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　引き続き、取組を継続します。

保健福祉課

（保健企画）

2

【経営課題２】

不登校やひきこもりなどの青少年の課題は、地域活動だ

けでは解決できない。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　不登校やひきこもりなど青少年の課題について

は、まずは身近な地域の見守りと気づきが大切と

考えています。その対応については、要因が様々

であり、学校・区役所・地域等の関係機関が連携

しながら取り組んでいきます。

保健福祉課

（子育て・教育）

3

【経営課題２】

地域により青少年の健全育成に対する取り組みに差があ

る。東淀川区として各団体等との連携を強め各地域に意

識向上を推奨していくことが必要である。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　地域の様々な取組は地域の自主性のもと取り組

んでいただいています。運営方針のめざす状態を

実現するため、青少年の健全育成にかかわる関係

機関等と連携しながら取り組んでいきます。

保健福祉課

（子育て・教育）

4

【経営課題２】

生きる力を身につけるためには学力、ＩＣＴ、読書環境

も大切ではないか。
奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

―

　当区では基礎学力の向上と学習習慣の形成のた

め課外学習事業（こぶしのみのり塾）に取り組ん

でいます。

　教育ICTの活用については、国のＧＩＧＡス

クール構想などを踏まえ、全市的に取り組んでい

ます。また、読書環境の整備についても大阪市子

ども読書活動推進計画に基づいて、全市的に取り

組んでいます。

保健福祉課

（子育て・教育）

5

【経営課題２】

こども達のリストカットなど自殺未遂行為が年々増えて

いるように思うが、サービスが必要かわからない子ども

達にも東淀川区でチャイルドラインのような電話相談を

作れないか。
東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　こどもがSOSを出せる電話相談として

①　大阪市児童虐待ホットライン

　　0120-01-7285　（24時間365日対応　通話

料無料）

②　子どもと親の相談らいん（LINEで相談）

があります。

　学校を通して子どもたちに直接カード等を配布

し、周知しています。

　多くは匿名の相談ですが、①については個人が

特定され必要であれば、区に連絡していただくこ

ともあります。既存のシステムで支援していきま

す。

保健福祉課

（子育て・教育）

6

【経営課題２】（今後５年間の施策の方向性＝戦略）

サービスが必要なこどもや養育者に対して担当保健師だ

けでアウトリーチ、電話相談等が補えるのか。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

7

【経営課題２】（具体的取組・取組内容）

助産師による相談事業、保健師の訪問等大変そうに思う

が職員の負担が大きいと思う。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

8

【経営課題２】

子どもたちの自己肯定感を高めたい。自分が人の役に

たっていると思える取り組みが必要ではないか。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員、奥田委

員、梅田委員、倉田委

員、髙月委員、田原委

員、中西委員、山本委員

―

　自尊感情の向上のために、各学校長と意見を交

えながら学校の実情に応じた教育支援事業を実施

しています。

保健福祉課

（子育て・教育）

9

【経営課題２】

子育てサロンに参加していない親子とつながるにはどう

すればよいか。
奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

―

　子どもの発達の問題や養育者自身が集団の場が

苦手など、さまざまな理由で子育てサロンに参加

しない、できない親子がいます。

親子それぞれのご事情を考えながら、保健師や子

育て支援室が地域につながるように支援していき

たいと考えています。

保健福祉課

（子育て・教育）

10

【経営課題２】（具体的取組・取組内容）

親への働きかけが必要ではないか。（地域のつながり）

（自尊感情）

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　区役所や関係機関が親への育児支援を行い、親

の育児不安が軽減されることにより子どもの自尊

感情の向上につながると考えます。

保健福祉課

（保健企画）

令和３年度東淀川区区政会議第２回（仮）教育・健康・福祉部会（R4.1.19）での意見と対応一覧

【（仮）教育・健康・福祉部会】意見と対応一覧（経営課題２）

議題１：東淀川区将来ビジョン（素案）について

議題２：令和４年度東淀川区運営方針（素案）について

　支援を必要とする人を取り巻く関係機関（生活

保護ケースワーカー、子育て支援担当、学校園関

係者、産婦人科医療機関等）と連携しながら取り

組んでいます。
保健福祉課

（保健企画）
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11

【経営課題２】（具体的取組・取組内容）

妊娠前の青少年みんなへのわかりやすい教育を続けて欲

しい。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　ゲストティーチャー派遣事業を実施していま

す。

　ゲストティーチャー派遣事業は、児童虐待の未

然防止に向けて、また自尊感情が損なわれる機会

を少しでも減らすため、未成年の「望まない妊

娠」を防止する取り組みの強化が必要であること

から、小・中学生に対して、生命の尊さや自分と

他者の価値を尊重し、相手を思いやる心を醸成す

るための教育をこの事業を通して行うことによ

り、自尊感情の向上を図り、望ましい性行動を理

解し、「十代の妊娠」や「望まない妊娠」を防

止、ひいては児童虐待を未然に防止することを目

的としています。

保健福祉課

（保健企画）

12

【経営課題２】

こどもサポートネット事業のスクリーニングの結果でど

のような支援ができるのか。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

―

　要支援者に対し、寄り添いながら福祉の窓口に

繋げるなどのサポート等を実施しています。 保健福祉課

（子育て・教育）

13

【経営課題２】

授業を集中して聞けるクラスづくりができ切れていな

い。学習習慣、生きる力や自尊感情を育てるため、小中

学校完全副担任制の導入が必要である。 奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

―

　公立学校の教職員の定数及び配置については、

法律に基づいて配置されています。大阪市教育委

員会において、必要に応じて教員を加配していま

す。また、学習支援を行うための学びサポーター

や児童生徒が落ち着いて学習に取り組むことがで

きる環境を整えるために生活指導支援員（警察官

経験者や生徒指導に係る経験者）などの様々な支

援員（サポーター）を学校の状況に応じて配置し

ています。

保健福祉課

（子育て・教育）

14

【経営課題２】（具体的取組・取組内容）

青少年育成として、ジュニア防災リーダーや親子防災部

のような取組ができないか。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

―

　防災・減災の取組は年齢を問わずに必要だと考

えていますので、実施に向けて検討いたします。 地域課

（安全安心）

15

経営課題２（具体的取組・取組内容）

小・中で赤ちゃん（人形）とふれあう授業があればい

い。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

―

　ゲストティーチャー派遣事業の「いのちと性の

教育」にて、コロナ禍前は赤ちゃんとお母さんに

来ていただき、赤ちゃんとのふれあいコーナーを

実施していました。現在は赤ちゃん人形を活用し

て理解を深める取組は行っています。

保健福祉課

（保健企画）

16

【経営課題２】

教育環境をオンラインを活用した教育環境の整備

（YouTube、クイズで学ぶ等）の取組ができないか。

スマホで答えがすぐに見つけることが出来るため、自分

で考えることをせず思考力を養うことができない。ICTを

持たせる時期が早いのではないか。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

―

　国のＧＩＧＡスクール構想などを踏まえ、大阪

市内小中学校における教育ICTの活用推進に取り

組んでいます。
保健福祉課

（子育て・教育）

17

【経営課題２】

こぶしのみのり塾について、一人一人の生徒に合った対

応をできるように教職員の方との意見交換会ができたら

いい。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

―

　こぶしのみのり塾については、実施事業者に実

施場所を提供することでコストダウンを図ってい

ます。こぶしのみのり塾自体は、いわゆる民間の

塾と同じであり、個人情報等の観点から教職員の

方との意見交換会は困難です。なお、こぶしのみ

のり塾の実施事業者において、定期的に生徒面談

等は行われています。

保健福祉課

（子育て・教育）

18

【経営課題２】（具体的取組・取組内容）

必要なところへの子育て支援をしていくには…？

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

―

　母子健康手帳交付面接時に地区担当保健師名と

写真、連絡先を明記した「みのりカード」をお渡

しする取組を行っています。

保健福祉課

（保健企画）

19

【経営課題２】（具体的取組・取組内容）

通学時、見守り活動のできていない地域に区としてボラ

ンティアを送り出せないのか。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

―

　登下校安全確保の活動（通学路の見守り、巡視

活動など）は、地域と連携しながら区役所におい

て青色防犯パトロール車による見守りを行ってい

ます。

保健福祉課

（子育て・教育）

20

【経営課題２】（アウトカム指標・プロセス指標）

（２－１アウトカム指標）「育児に自信」は難しいと思

う。「こどもと一緒に成長できると思う」などにしたほ

うがいいのではないか。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　プロセス指標を次のように変更します。

対象者へ支援終了時にアンケートを実施し、「支

援を受けたことにより育児への不安が軽減された

と感じられた割合」：70％以上

保健福祉課

（保健企画）

21

【経営課題２】（アウトカム指標・プロセス指標）

（２－１アウトカム指標）育児は常に悩むものだから

100％は難しいのではないか。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　アウトカム指標を次のように変更します。

対象者へ支援終了時にアンケートを実施し、「支

援を受けたことにより育児への不安が軽減された

と感じられた割合」：100％

保健福祉課

（保健企画）
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22

【経営課題２】

課外学習事業のプロセス指標50％は少ないように思う。
東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　令和２年度実績（80％）を踏まえ、令和４年度

のプロセス指標を80％以上に上方修正します。 保健福祉課

（子育て・教育）

23

【経営課題２】

それぞれの学校の課題とはなにか。それに応じた支援は

何をしているのか。 東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　各学校は、学校ごとに設置された学校協議会に

おいて、保護者や地域住民等の多様な意見・ニー

ズを把握し、課題に応じた取り組みを行っていま

す。区役所では、区内の学校が抱える共通課題を

解消するため、各学校長と意見を交えながら学校

の実情に応じた教育支援事業を実施しています。

保健福祉課

（子育て・教育）

24

【経営課題２】

子どもが楽しめる企画ができないか。

コロナ禍で出前授業ができないのでオンライン参加型で

小中学生が楽しめるイベントを増やして行けないか。ま

た、こどもたちからこんなのあったらいいな（川柳）を

募集してはどうか。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

―

　各学校の授業内容は、学習指導要領に基づき各

学校で年間指導計画を作成し実施しています。コ

ロナ禍で授業時数の確保が難しい場合も考えられ

ます。
保健福祉課

（子育て・教育）

25

【経営課題２】

保護者へのアンケートはしているか。

（その項目から指標を測れないか。）

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　保護者へのアンケートについては、事業を実施

するうえで必要に応じて実施しています。 保健福祉課

（子育て・教育）

26

【その他】

アンケートは数値化されわかりやすいが、回答者の状況

によっては理解せずに回答しており、アンケートの結果

をそのまま信じてしまうのは注意が必要。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

―

　施策の有効性等を判断するにあたっては、アン

ケート結果のみならず、事業実績や費用等の様々

な関連情報も含め、総合的に判断しています。 総務課（総合企画）

3



【当日出された意見等】

意見内容 委員名 回答 対応 担当課

1

【経営課題３】

自助・共助・公助のバランスは難しい。 東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

　地域福祉においては「公助」は補完的な役割で

すが、地域福祉の推進にあたっては区民一人ひと

りののニーズに応じた自助・共助・公助をバラン

スよく取り入れ、一体となって取り組むことが重

要です。

保健福祉課

（保健福祉）

2

【経営課題３】

どんな取組・サービスがあるのか地域での周知が必要。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

　広報紙やホームページ、地域の回覧板等にて周

知していきます。 保健福祉課

（保健福祉）

3

【経営課題３】

必要な支援につながることは必要だが、つながった支援

のレベル向上が必要。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

　研修等実施し、スキルアップしていきます。

保健福祉課

（保健福祉）

4

【経営課題３】

孤立化を防ぐために地域との関わりが大切だが、それを

嫌がる人がいて、そこが難しい。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

5

【経営課題３】

要介護者になりうる人はなかなか外出できず、孤立しが

ちなのでその部分に入り込めるようにするには？

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

ー

6

【経営課題３】

17地域に何か（困りごと等）あればここに立ち寄るとい

う場所を作り、またその認知度をあげる。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

ー

　各地域の福祉会館等を利用し、地域福祉コー

ディネーターが身近な相談の窓口となっていま

す。広報紙やホームページ等で周知していきま

す。

保健福祉課

（保健福祉）

7

【経営課題３】

相談窓口としてカフェを作るのはどうか。 奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

ー

　各地域の福祉会館等を利用し、地域福祉コー

ディネーターが身近な相談の窓口となっていま

す。地域のみなさまが気軽に相談できるような雰

囲気づくりの重要性についても研修等していきま

す。

保健福祉課

（保健福祉）

8

【経営課題３】（３－１－１地域福祉コーディネー

ター）

地域福祉コーディネーターの人数は足りているのか。拡

充が必要ではないか。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

ー

　現時点において拡充の予定はないですが、実施

状況をみながら必要に応じて検討します。 保健福祉課

（保健福祉）

9

【経営課題３】（３－１－１地域福祉コーディネータ

―）

地域福祉コーディネーターのスキルアップのための研修

や認知度向上に努める必要がある。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

ー

　隔月で「地域福祉コーディネーター連絡会」を

開催し、研修を実施しています。

　認知度向上については、引き続き広報紙やホー

ムページにて周知していきます。

保健福祉課

（保健福祉）

10

【経営課題３】（３－１－１地域福祉コーディネー

ター）

地域福祉コーディネーターは地域の人なので、近所の人

に困りごとの相談はしにくいのではないか。

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

　相談の窓口は地域福祉コーディネーターだけで

はなく、区役所や相談支援機関などでもご相談を

お聞きしていますので、相談しやすい窓口にご相

談ください。

保健福祉課

（保健福祉）

11

【経営課題３】（３－１－１地域福祉コーディネータ

―）

地域福祉コーディネーターを知るには？

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

ー

　区役所や東淀川区社会福祉協議会、地域の社会

福祉協議会会長等にお問い合わせください。 保健福祉課

（保健福祉）

12

【経営課題３】（３－１－１地域福祉コーディネー

ター）

社会福祉協議会の役割は？

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

　東淀川区社会福祉協議会は、地域福祉コーディ

ネーター業務委託事業の受託事業者として総括的

管理を行っており、採用選考、研修等の実施によ

る人材育成、毎月の活動日報・月報による活動内

容の確認等を行っています。

保健福祉課

（保健福祉）

令和３年度東淀川区区政会議第２回（仮）教育・健康・福祉部会（R4.1.19）での意見と対応一覧

【（仮）教育・健康・福祉部会】意見と対応一覧（経営課題３）

議題１：東淀川区将来ビジョン（素案）について

議題２：令和４年度東淀川区運営方針（素案）について

　避難行動要支援者名簿のうち同意が得られた方

について地域提供リストを作成し、それに基づき

見守り相談室や地域福祉コーディネーターが家庭

訪問等見守り活動を行っています。また、同意の

得られていない方へ同意いただけるよう働きかけ

を行っています。

　家庭訪問に応じていただけないなら、お手紙を

投函する等し、相手の反応をみながら細く長くつ

ながる関りも方法の一つだと思います。

保健福祉課

（保健福祉）

4



【当日出された意見等】

意見内容 委員名 回答 対応 担当課

令和３年度東淀川区区政会議第２回（仮）教育・健康・福祉部会（R4.1.19）での意見と対応一覧

【（仮）教育・健康・福祉部会】意見と対応一覧（経営課題３）

議題１：東淀川区将来ビジョン（素案）について

議題２：令和４年度東淀川区運営方針（素案）について

14

【経営課題３】（３－２－１地域別の保健福祉計画）

地域別の保健福祉計画の策定のハードルを下げる取組が

必要。 東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

　体裁やボリュームにルールはございません。例

えばA４サイズ１枚程度でも、携帯しやすいよう

なカード式等でも、地域のみなさまが作成しやす

いような体裁やボリュームを選択していただきた

いです。

　なお、さまざまな機会にそう難しく考えなくて

もいいということを啓発していきます。

保健福祉課

（保健福祉）

　地域福祉コーディネーターは、地域福祉コー

ディネータ―連絡会で福祉分野における専門的か

つ高度な知識やノウハウについて習得するととも

に、個々のケースを通して、見守り相談室のコ

ミュニティソーシャルワーカーからタイムリーに

助言・指導を受けながら地域住民や民生委員から

の相談に対して助言を行ったり、適切な支援機関

へつなぐ役割を果たしています。

　民生委員は、支援を必要とする地域住民と行政

や専門機関とをつなぐパイプ役となり、高齢者世

帯への訪問・見守り活動、生活に関する相談など

を行っています。また、個人情報の取り扱いやひ

きこもり・ヤングケアラー等への支援など様々な

研修を受けていただいてます。

　地域福祉コーディネーターと民生委員は研修等

により福祉分野における知識を持って相談業務を

行っており、どちらも身近な相談先ですので、相

談しやすい窓口にご相談ください。

　地域福祉コーディネーターが受ける相談内容は

介護や子育てや障がい、生活全般に関するもの等

さまざまで、ワクチン接種の相談やごみ屋敷に関

するものもありました。見守り相談室や地域住

民、民生委員等と連携し、支援が必要な方へのア

ウトリーチを行っているほか、見守り相談室から

の連絡を受けて、認知症高齢者等の行方不明の早

期発見のために地域の見回りも行っており、令和

３年４月から12月末までの延べ活動日数は1,063

日、延べ相談件数は4,134件です。

　そのほか、地域福祉コーディネーターは、①区

全体や地域の生活・福祉課題を的確に把握して、

行政と連携し、地域とともに課題解決に取り組む

ことができる中間支援機能を有するとともに、②

支援困難ケースへの対応や地域の組織化に向けた

積極的な支援も必要で、業務内容は多岐にわたっ

ており、実績等は次のとおりです。①地域版の保

健福祉計画の策定や更新に向け、地域の方と一緒

に地域の社会資源を把握するほか、地域の強みや

弱み等についてのアセスメントを令和３年度後半

からスタートし４年度も取り組んでいきます。な

お、アセスメントの内容は東淀川区社会福祉協議

会や区役所と共有しています。②この間の実績は

ありませんが、今後は「総合的な支援調整の場

（つながる場）」において、支援機関の一つとし

て機能するよう取り組んでいきます。

【経営課題３】（３－１－１地域福祉コーディネー

ター）

地域福祉コーディネーターのこの１年の実績は？また、

地域福祉コーディネーターと民生委員の違いは？

13
保健福祉課

（保健福祉）
ー

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

5



【当日出された意見等】

意見内容 委員名 回答 対応 担当課

令和３年度東淀川区区政会議第２回（仮）教育・健康・福祉部会（R4.1.19）での意見と対応一覧

【（仮）教育・健康・福祉部会】意見と対応一覧（経営課題３）

議題１：東淀川区将来ビジョン（素案）について

議題２：令和４年度東淀川区運営方針（素案）について

15

【経営課題３】（３－２－１地域別の保健福祉計画）

計画策定済の地域の今後についての記載は？

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

16

【経営課題３】（３－２－１地域別の保健福祉計画）

地域別の計画が全地域きちんとできるようにすることが

重要。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

ー

17

【経営課題３】（３－３アウトカム指標）

区役所で困りごと相談ができることを知っている割合は

もう少し高い方がいいのではないか。（80％くらい）

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

　令和２年度の区民アンケートの結果が35.8％で

あったため、目標値を60％に設定しましたが、

今年度の実績（59.4％）を踏まえ、目標値を70％

に変更します。

保健福祉課

（保健福祉）

18

【経営課題３】

困サポ、区役所窓口ワンストップで取り組んでほしい。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

ー

　現在すべての相談を受け付けるワンストップ窓

口はないですが、どの窓口に来ていただいても必

要な窓口につなげるように研修等を行っていま

す。

保健福祉課

（保健福祉）

19

【経営課題３】（３－３－１ひがよどなごみ勉強会）

ひがよどなごみ勉強会参加者の進学率、中退率は？

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

　過去３年間の中学３年生の高校への進学率は

100％です。また、高校進学後の中退者は1名の

みです。

保健福祉課

（保健福祉）

20

【経営課題３】（３－３－１ひがよどなごみ勉強会）

中学生が行きたいと思う場所にしていくためには？

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

ー

　ひがよどなごみ勉強会では、マンツーマン方式

などで生徒一人一人に寄り添いながら、学習の場

を提供するだけでなく居場所機能も有しており、

季節のイベント等も実施しています。また、学習

支援サポーターを参加者（中学生）の年齢に近い

大学生とすることで、相談しやすい環境づくりに

努めています。

保健福祉課

（保健福祉）

21

【経営課題３】（３－３－２つながる場）

区役所内でのつながる場の認知度は？
東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

　毎年、新規採用職員や当区への転入職員に対し

研修を実施しています。しかしながら過去に研修

を受講した職員等で「つながる場」の認知度が薄

れてきているようなケースも見受けられますの

で、改めて研修資料の全職員への配布など、職員

への認知度向上に努めてまいります。

保健福祉課

（保健福祉）

22

【経営課題３】（３－４－１百歳体操）

いきいき百歳体操は町会に入っていなくても参加したい

人は全員参加できるのか？

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

　いきいき百歳体操は地域の方主催で運営されて

おり、拠点により参加要件は異なりますが、町会

に入っていなくても参加できる拠点は多くありま

す。

保健福祉課

（保健福祉）

23

【経営課題３】（３－４－１プロセス指標）

健康診断受診のアンケートの実施時期は？

東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

　毎年、年末頃に対象者にアンケートを郵送して

います。 保健福祉課

（保健企画）

24

【経営課題３】（３－４－１）

ウォーキングイベント（「防災散歩」、「区長を探

せ」）を実施してはどうか。

奥田委員、梅田委員、倉

田委員、髙月委員、田原

委員、中西委員、山本委

員

ー

　防災の要素を含めた区によるウォーキングイベ

ントの実施予定はありませんが、既存のウォーキ

ングイベントに区長が参加しています。

保健福祉課

（保健企画）

25

【経営課題２・３】

将来ビジョン、運営方針ともにヤングケアラーや認知症

への対応に関する取組がないが、今後５年間の取組とし

て必要ではないか。 東田委員、梶委員、窪田

委員、床田委員、橋本委

員、松田委員、𠮷田委

員、植原委員

ー

（ヤングケアラー）

「大阪市ヤングケアラー支援に向けたプロジェク

トチーム会議」の内容を踏まえ、区においても取

り組んでいます。

運営方針（案）経営課題２（具体的取組2-2-1）

に明記します。

（認知症）

認知症への対応として、運営方針（案）経営課題

３（具体的取組3-1-1)に明記します。

保健福祉課

（子育て・教育）

・

保健福祉課

（保健福祉）

保健福祉課

（保健福祉）

　全地域で地域別保健福祉計画が策定され、実情

に応じて計画の見直し、更新が必要ですので、東

淀川区社会福祉協議会と連携し支援していきま

す。
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